
Ergebnisprotokoll der Mitgliederversammlung (MV) am 08. Juni 2022 von 19:30 bis 22.08 Uhr  

in der Aula des Lessing-Gymnasiums, Ellerstrasse 84. Anwesende Mitglieder: 61 
Unterlagen siehe unter: https://gruene-duesseldorf.antragsgruen.de/mv_08_juni 

1.Formalia 

1.1 Wahl der Versammlungsleitung: Paula Elsholz und Simon Schütter mehrheitlich angenommen. 

1.2 Wahl der Protokollführung: Vorschlag Susanne Ott mehrheitlich angenommen. 
1.3 Annahme der Tagesordnung: einstimmig angenommen. 

1.4 Annahme des MV-Protokolls 26.03.0222: bei wenigen Enthaltungen einstimmig angenommen. 

2. Rechenschaftsbericht und Finanzen 
 

2.1 Haushaltsabschluss 2021 
Kreiskassierer Philippe Büttner erläutert die Auslagen, geht auf die Punkte aus der Jahreshaupt-
versammlung vom 26.03.2022 ein und unterrichtet über die Mandatsabgaben 2021. Die namentliche 

Mandatseinnahmenübersicht in Prozentangaben liegt zur Einsichtnahme für alle Anwesenden aus. 
Diese Übersicht kann aus datenschutzrechtlichen Gründen nicht veröffentlicht werden. 

Alle anderen Unterlagen siehe: https://gruene-duesseldorf.antragsgruen.de/mv_08_juni 

2.2 Rechnungsprüfung 2021 
Siehe https://gruene-duesseldorf.antragsgruen.de/mv_08_juni 
Karin Trepke erläutert die mit Christa Obersteiner durchgeführte Rechnungsprüfung 2021. Ergänzend 

empfehlen die Rechnungsprüferinnen für Wahlkämpfe zukünftig ein separates Bankkonto zu führen. 
 

2.3 Entlastung des Vorstands für 2021 
Astrid Wiesendorf beantragt die Entlastung, diese wird mit 2 Enthaltungen einstimmig angenommen. 

3. Landespolitische Lage 

Sara Nanni Mitglied des Bundestages (MdB) und Sven Giegold werden begrüßt. 

3.1 Rückschau Landtagswahl 
Großen Dank an Hanna Block, Valentina Lofink, Lukas Muckel, Katja Sons und Susanne Ott. 

Yousra El Makrini: Vielen Dank an alle für die unglaubliche Energie und Inspiration die von den 

Mitgliedern in ihrem Wahlkreis im Düsseldorfer Süden ausging. Mit vielen der besuchten Vereine  
und Organisationen bleibt sie in Kontakt. 
Christoph Danelzik: Nächste Mal wäre es hilfreich zu wissen, wer für was Ansprechpartner*in ist  

und die Wahlkampf-Materialien müssen früher vor Ort sein. 

3.2 vsl. Aktuelles zu Landesparteirat und Verhandlungen 
Siehe https://gruene-nrw.de/termin/physischer-lpr-29-05/ Sarah Löffler und Stefan Müller berichten. 

Einen Tag vor dem LPR ist das Sondierungspapier versendet worden. 

Sven Giegold: FDP stand nicht zur Verfügung für Sondierungsgespräche. Die beiden Parteien die  
die NRW-Wahl gewonnen haben sind seit vierzehn Tagen in Verhandlungen. Koalitionsverhandlungen 

sind bisher in Deutschland noch nie gescheitert. Die CDU gibt sich große Mühe und es sind sehr gute 
Hauptverhandlungsgruppen eingesetzt. Königsdisziplin wird es sein, die Vereinbarungen dann zu 
priorisieren. 

Fragen/Anregungen der Mitglieder: Kann das Dorf Lützerath erhalten bleiben? Wie weiter mit der 
Verkehrspolitik? Kultur als eigenes Thema wird vermisst. Wie ist der Zeitplan? 

Sven Giegold: Mit Staatsgeld alimentierte Marktwirtschaft kann nur eine einmalige Sondersituation 

sein. Ein schneller Zeitplan ist wahrscheinlich – vor der Sommerpause. Frage des Klimaschutzes ist 
sehr zentral. Schaffen wir den ökologischen Landbau und 100% Erneuerbare. Kohleausstieg kommt 

aus NRW! und wird auf 2030 vereinbart. 

3.3 Ausblick: Landesdelegiertenkonferenz (LDK) 
Patricia Guilleaume und Cara Berg berichten. LDK-Termin ist noch nicht bekannt.  

Wenn der Koalitionsvertrag ausgehandelt ist, wird dieser der LDK zur Abstimmung vorgelegt. 
Petra Berghaus: Wird es vor der LDK noch eine MV zum Koalitionsvertrag geben?  
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Antwort: Vermutlich sehr kurzfristig online u.a. auch zur Vorstellung der Kandidat*innen für  

den Landesvorstand NRW. 

4. (Zwischen-) Bericht der Personalkommission 
Siehe: https://gruene-duesseldorf.antragsgruen.de/mv_08_juni 

Astrid Wiesendorf berichtet. Die Personalkommission hat sich bisher vier Mal getroffen. 
Das letzte Treffen wird am 15.06.2022 sein. 

5. (Zwischen-) Bericht der Kommission für Digitales 

Siehe: https://gruene-duesseldorf.antragsgruen.de/mv_08_juni 
Jenny Mai-Guse berichtet anhand einer PPT. Treffen sind immer am letzten Mittwoch im Monat. 
Fragen/Anregungen: Wo ist der Leitfaden zu finden? In der GRÜNEN Wolke.  

Empfehlungen: Gründung einer AG zu satzungsrechtlichen Fragen. Digitale Endgeräte durch  
den KV anschaffen und verleihen. Hybride Sitzungen. 

6. Verschiedenes 

Abstimmung: Die Protokolle vom 08.06. und 20.06.2022 werden erst zur übernächsten MV  
am 27. 08.2022 vorgelegt, wurde mehrheitlich angenommen. 

Günther Bunte-Esders bringt den Antrag „Keine Energie verschleudern – Heizpilze abschaffen“ ein. 

Siehe https://gruene-duesseldorf.antragsgruen.de/mv_08_juni 
Diskussion: 
Annette Klinke möchte auch, dass die Heizpilze abgeschafft werden und bittet aber gegen den Antrag 

zu stimmen, sie verweist auf die Kooperationsvereinbarung. Der Gastronomie geht es nach Corona 
immer noch nicht wirtschaftlich gut, es ist wichtig auf Dialog zu setzen, ein Verbot durchzusetzen  

wäre ein Eigentor. 
Stephan Soll erläutert, dass die Debatte um die Heizpilze schon ewig alt ist und GRÜNE auf dem Weg 

sind. Die Verwaltung hat sich dem Thema angenommen und das bietet die Chance es politisch zu 
begleiten über z.B. die Gebühren oder andere Anreize. Die Kompromiss-Verhandlungen laufen noch 
und das baldige Verhandlungsergebnis sollte erstmal abgewartet werden. 

Sara Löffler hat Verständnis und ist sicher, dass sich alle einig sind, dass die Nutzung der Heizpilze 
ein Enddatum braucht und bitte um Vertrauen an die GRÜNE Ratsfraktion zur Umsetzung. 

Lukas Mielczarek erläutert, dass die Gastronomen meist nicht Besitzer der Objekte sind. Die 
Verwaltung ist schlau und wird die Förderung z.B. mit Ökostrom koppeln für Infrarotnutzung. 
GRÜNE nicht ein Verbot für alles aussprechen, es würde auch eher sehr knapp mit der 

Mehrheitsfindung. Besser sind solide politische Lösungen. Er empfiehlt den Antrag abzulehnen. 
Kira Heyden: Es wird Förderprogramm von 300.000€ in den nächsten Jahren für Infrarot geben. 

Stadt Münster macht es über die Gestaltungssatzung, Düsseldorf hätte die gleichen Instrumente. 
Es soll kein Geld für Neuanschaffungen von Heizstrahlern geben. 

Antrag Paula Elsholz auf Verlängerung bis 22:10h und Begrenzung der Redezeit auf 3min 

mehrheitlich angenommen. 
 
Christian Fritsch kann dem Antrag zur Lösung wenig abgewinnen und empfiehlt Ablehnung. 

Heike Nabert de Lobo: viel zu wenig wird von den GRÜNEN vermittelt einzusparen und nicht  
den Energieverbrauch zu fördern. Förderprogramme so nicht zielführend. 

Johannes West: Besser ist ein Meinungsbild abzufragen, z.B. in der Gastro Tigges gibt es nur  
einen kleinen Innenraum, aber einen sehr großen Außenbereich. Die Pandemie ist nicht vorbei. 
Der Antrag ist inhaltlich und zum jetzigen Zeitpunkt fragwürdig, er empfiehlt die Ablehnung. 

Abstimmung Meinungsbild zum Antrag: folgen 12 – dagegen 24 – enthalten 12. Antrag abgelehnt. 

->Campus GRÜN: Lukas Moore berichtet, dass vom 20. bis 24. Juni die Wahlen zum Studierenden- 
   Parlament stattfinden. Derzeit haben die GRÜNEN fünf Sitze.  

->Ukraine: In der nächsten MV erfolgt ein Bericht zur Lage der Geflüchteten in Düsseldorf. 
   https://www.duesseldorf.de/amt-fuer-migration-und-integration/faq-ukraine.html 

->CSD: GRÜNER Infostand weitere Infos folgen https://www.csd-d.de/de/ 
->Stadtradeln https://www.stadtradeln.de/duesseldorf 

 

Ende der Mitgliederversammlung um 22:08 Uhr. 
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